

豊中みどりの交流会

こんな活動をしています!

みなさんのご参加
お待ちしております!

花苗プロジェクト

花苗プロジェクトは、「ふれあい広場 SEED」を拠点として、花の植栽活動を続けています。全体の活動日以外にも、水やり当番、土づくり、イベント実施など数少ないメンバーでたくさんの方をこなしてがんばっています。しかも、何人かの人たちは、活動はこれだけではなく、本来の目的である自分の地域の公園管理や花壇づくりも担っています。花づくりを通じてそれぞれの地域との繋がりをひろげ、人との交流の場づくりができればいいですね。個人で参加している人も、地域から参加している人も（私のように少ししか参加できない者も含めて）、みんなそれぞれの立場を尊重しあって、和気藹々とした雰囲気の中で活動しています。みなさん一緒にみどりの輪をひろげましょう。お待ちしております。



地域みどり学習プロジェクト

みどりについて広く学ぶ視点から、ヒント集の作成や見学会、地域のみどりの活動団体の紹介など、みどりに関して広く活動していきたいと思っておりますので、みなさんのご参加をお待ちしています。

みどりのカーテンプロジェクト

今年度は、小学校が30校、こども園等の施設が35箇所、合計65箇所の皆さんがみどりのカーテンづくりに取り組まれ、市内のあちこちでみどりのカーテンができあがりました。苗の植付けや摘芯など、初めての経験で「このやり方であるのかな?」と思いながら取り組まれた方もおられたのではないのでしょうか。日々の水やりなどのお世話を通じてできた立派なみどりのカーテンから、たわわに実ったゴーヤを収穫して食べたときのおいしさ、嬉しさは格別ですね。平成30年度(2018年度)も、皆さんのご参加をお待ちしています。



豊中みどりだよりは、みんなで、どんどん、りよっか(緑化)しよう!という意を込めて、豊中市でみどり活動を進められている方に向けて発信するニュースです。



Toyonaka Green Action

みどりのフォーラム

2017



『みどりのフォーラム2017』を開催しました!

- 「ひろげよう人とみどりの“わ”」をテーマに、平成29年(2017年)10月22日(日)「とよなか男女共同参画推進センターすてっぷ」にて開催しました。台風の影響により、開催途中で中止となりましたが、たくさんの方にお越しいただくことができました。
- ▼パネル展示: <カーテンづくり>市内小学校(29校: 克明・桜塚・大池・螢池・桜井谷・熊野田・中豊島・豊島・小曾根・豊南・上野・新田・庄内南・庄内西・野田・東丘・豊島西・西丘・刀根山・南丘・豊島北・泉丘・野畑・箕輪・北条・寺内・緑地・桜井谷東・東泉丘・北緑丘・新田南・上野(学童))、市内こども園(旭丘・小曾根・栄町・庄内西・高川・野田・原田・東丘・豊南西・せんなり)、ひかり保育園、ゆたか保育園、春日荘聖マリア幼稚園、豊中文化幼稚園、庄本地域福祉活動センター、議会棟、消防本部、eMIRAIE環境交流センター、千里文化センターコラボ、豊島体育館、くらしかん、原田学校給食センター、東豊中地域福祉活動支援センター、野畑テニスコート、ふれあい緑地テニスコート、猪名川流域下水道事務所、豊中親和会みらい、豊中親和会第2みらい、豊中愛和会あすなろ、きらら作業所、上野デイハウスしもつき、幸楽の里、青年の家いぶき、豊中あぐり塾、スカイランドHARADA(順不同)
- <活動紹介>豊中緑化リーダー会、NPO法人与よなか市民環境会議アジェンダ21、親和自治会、親栄自治会、竹炭塾、豊島北ビオトープクラブ、上野連合花壇同好会、豊中駅前まちづくり推進協議会、豊中みどりの交流会(順不同)
- ▼体験コーナー: 花苗のポット上げ、ペットボトル鉢カバーづくり、ガリガリプロペラ、折り紙、缶バッジづくり、押し花ファイルづくり
- ▼花いっぱい運動写真展

みどりのつどい

日時 平成30年(2018年)

3月11日(日)

10:00~12:00

場所 花とみどりの相談所(豊島公園内)

内容 ■ 話題提供

「豊島北ビオトープクラブ・これまでの10年とこれから」(発表者: NPO 法人豊島北ビオトープクラブ)

■ 次年度活動計画、意見交換、種まき体験 など

ご来場の方に
種まきキットを
プレゼント!
(お花の種・土・
種まきトレイ)

お問合せ 豊中みどりの交流会事務局
(豊中市公園みどり推進課)

☎06-6843-4121

活動に参加しませんか!!

- ★ 園芸を始めてみたい方
- 花や樹木を育てたい方
- 花壇の植付けやお世話をしたい方
- ★ ゴーヤのみどりのカーテンの活動に参加したい方
- 学校のカーテンづくりの支援をしたい方
- ★ 企画提案や立案をしたい方
- みどりの広報活動をしたい方
- 交流会の運営に参加したい方
- ★ みどりのつどいに参加したい方
- みどりのフォーラムに参加したい方

歓迎!!

みどりのフォーラム 2017

予定どおり 11 時から開催し、パネル展示をはじめ、花苗のポット上げ、ペットボトル鉢カバーづくり、ガリガリプロペラ、折り紙、缶バッジづくり、押し花ファイルづくりなどを行いました。

台風 21 号により大雨・暴風警報が発令され、13 時から予定していた基調講演、活動発表、意見交換会を中止しましたが、悪天候のなか 72 名もの来場者がありました。また、この日のために発表準備をしていただいていた桜井谷小学校の児童（9 名）に、非公式ですが、ゴーヤの植付けや育てている様子、収穫したゴーヤを調理して食べた感想などを発表していただきました。



みどりのカーテンづくりに取り組んで（桜井谷小学校）

桜井谷小学校の 4 年生は、総合的な学習と理科の時間にゴーヤを育て、みどりのカーテンづくりに取り組んできました。4 月に初めて種の観察をしたときは、「思ったより大きいな」「これが本当にゴーヤになるの?」といった印象が、子どもたちにとっては強かったようです。

5 月には苗を植えて、各クラスで水やりや摘芯をしながら、大切に育てていきました。「ゴーヤは水が大好き」。その言葉を忘れず、クラスみんなが声をかけ合っている姿から、自然、植物を本当に大切にしようという気持ちが伝わってきました。みんなで作り上げたゴーヤを炒め物にしたときは、とてもおいしく食べることができました。

今回の取り組みを通して、植物の成長などの理科学的な観点に注目するだけでなく、涼しい自然のカーテンづくりから地球温暖化などの環境問題についても考え、自分たちにできることに目を向けることもできました。また、自分たちが作ったものを調理して食べることで、子どもたちの中に「食べ物は残さず食べよう」という気持ちが育まれたと思います。



桜井谷小学校の
みどりのカーテン



「みどりのフォーラム 2018」開催のお知らせ

日時：平成 30 年（2018 年）11 月 18 日（日）

場所：文化芸術センター（曽根東町 3-7-2）

基調講演や活動発表、演劇、意見交換会、パネル展示、工作などを行う「みどりと人の”わ”」をテーマとしたイベントです。

平成 30 年度（2018 年度）は阪急曽根駅最寄りの文化芸術センターで開催し、新しい企画を取り入れるなど、盛況なイベントにしたいと考えていますので、ぜひお越しください。



3つの賞を受賞しました!!

みどりの公益活動や優れた緑化、みどりのまちづくり等を公募し表彰する制度が数多くあります。

国・都道府県・市や公益財団法人ならびに一般財団法人などが主催・共催して、専門家や学識経験者の方々が審査員となり評価されます。

豊中みどりの交流会では、平成 28~29 年度（2016~2017 年度）、3つの公募にエントリーし受賞することができました。これは SEED を拠点とし 1 年を通して私たちが行っているみどりの活動や今後の取り組みについて、それぞれの募集要項に沿って応募して認められたもので、私たちの喜びとなりました。

1. 第 8 回 豊中市都市デザイン賞（活動部門） 受賞作品名「市民団体による草花等の育成や花壇活動」	主 催：豊中市 表彰式場：豊中市立文化芸術センター
2. 『都市の緑3表彰』第 28 回 緑の環境プラン大賞 コミュニティ大賞 ポケットガーデン部門 受賞作品名「みんなで育てよう・ふれあいの庭に」	主 催：公益財団法人 都市緑化機構 一般財団法人 第一生命財団 特別協賛：第一生命保険株式会社 表彰式場：明治記念館
3. 第 12 回「みどり香るまちづくり」企画コンテスト 入賞 受賞作品名「香る樹花に集う咲庭プロジェクト」	主 催：環境省 共 催：公益財団法人におい・かおり環境協会 公益財団法人 日本アロマ環境協会 一般社団法人 日本植木協会 表彰式場：日比谷コンベンションホール

ふれあい広場 SEED を整備します

「みんなで育てよう・ふれあいの庭に」
「香る樹花に集う咲庭プロジェクト」

2つの受賞で提案した計画・企画で評価され、各々整備に必要な副賞を頂けることとなりました。多くの方々に興味をもって参加していただけるきっかけとなるように整備を進めます。

とよなか市民環境展に参加しました

平成 29 年（2017 年）11 月 10 日（金）、11 日（土）に豊島体育館で「とよなか市民環境展 2017」が開催されました。豊中みどりの交流会の活動やみどりのカーテンづくりのパネル展示を行いました。



「ふれあい広場 SEED」は、マリソフド豊中スイミングスタジアム（服部西町 5 丁目）南西の「ふれあい緑地」内にあります。

愛称「ふれあい広場 SEED」と名づけ、育苗拠点、コミュニケーションの場として、みんなが利用できる広場として活用しています。

